

Déclaration liminaire

Madame l'Inspectrice d'Académie,
Mesdames et Messieurs les membres du CSA FS

La FNEC FP FO ne participe aucunement à « une trêve olympique » des revendications, alors même que l'École et en particulier les agents qui la portent n'ont jamais subi autant d'attaques sur leurs conditions de travail et sur leurs statuts particuliers. Nous nous contenterons donc de rappeler que concernant le « Choc des savoirs », nous continuons de revendiquer :

- L'abandon total des mesures du « Choc des savoirs »
- Le retrait de l'arrêté du 15 mars et la note de service du 18 mars qui instaurent les groupes de niveau
- La création des postes nécessaires pour alléger les effectifs par classe, assurer le remplacement des enseignants absents et garantir les places nécessaires dans les établissements sociaux et médico-sociaux aux élèves qui en ont besoin pour y suivre des conditions d'apprentissages adaptées à leurs difficultés.

Concernant le projet de loi Guerini « Pour l'efficacité de la Fonction publique », nous exigeons :

- Le retrait total du projet de loi
- La défense de la Fonction publique et du Statut de la Fonction et des statuts particuliers
- L'augmentation des salaires : +28% de la valeur du point d'indice, en rattrapage des pertes de pouvoir d'achat depuis 2000

L'Éducation nationale est en crise ! Le métier d'enseignant n'est plus attractif et ce ne sont certainement pas les projets annoncés par le gouvernement en terme de réforme de la formation initiale et des concours qui seront en mesure de mettre fin à cette désertion.

Pire, aujourd'hui les enseignants en poste vont mal. Leurs conditions de travail n'ont de cesse de se dégrader. Les attaques portées sont sans fin, toujours plus violentes, contre leurs droits, contre leur expertise, contre leurs missions, contre leurs statuts et même contre leur intégrité physique et psychologique.

Nous sommes ici pour l'étude des fiches SST et leur nombre explose. Nous constatons que les problèmes liés à l'inclusion systématique ne cesse d'augmenter; inclusion systématique sur laquelle FO vous alerte depuis des années sur les conséquences catastrophiques sur les personnels et les écoles.

Ces derniers mois, il y a également une recrudescence de fiches concernant des agressions de parents que ce soit sur les contenus ou sur les façons de faire des enseignants. Nous vous demandons d'intervenir pour ces comportements inacceptables cessent.

Ainsi, des collègues ont été mis en arrêt maladie et il est inacceptable d'entendre qu'il y a trop d'arrêts maladie dans l'Éducation Nationale au regard des conditions de travail de nos collègues.

Rien d'étonnant quand en plus des conditions de travail dégradées par les suppressions de postes, l'inclusion systématique, le manque de remplaçants, le refus de temps de partiel, il n'y a pas de véritable médecine du travail, pas de visite médicale annuelle voire même quinquennale, pourtant exigée dans le Code du travail, et par conséquent un employeur qui ignore l'état de santé de ses agents. L'unique médecin de prévention, pour tous les agents étant à la retraite devait, dans l'urgence, analyser des pièces médicales pour des situations parfois complexes, sans jamais avoir le moindre contact physique avec les agents ni même un échange oral dans la grande majorité des cas. FO demande le recrutement de plusieurs médecins sur l'académie et sur le département du Finistère en particulier.

En vous remerciant pour votre écoute.

